



柏原中だより

平成30年 9月号 狭山市立柏原中学校

〒350-1335 狭山市柏原2520-11 TEL04-2954-5073 生徒数 249名

<学校教育目標> 今を精いっぱい生きる・凡事徹底 ○希望を持って進む生徒

9月雑感

校長 井堀広幸

今年の仲秋の名月はいつなのかと調べてみると、9月24日(月)であるとわかりました。虫の音を聞きながら、澄んだ空にかかった望月を眺めるのも、この季節ならではのことで、今から晴天を祈りつつ楽しみにしています。

夏休み中、校長会の研修で、東北を旅行してまいりました。実は6年前の平成24年にも、同じ研修で宮城県内の被災地を訪問し、石巻市の門脇小学校、大川小学校、そして、名取市の関上(ゆりあげ)中学校を訪問しましたが、当時はまだ、電信柱の高さぐらいまで瓦礫(がれき)があったのですが、今回は荒れていた土地自体も随分と整備されていました。また、公共施設や被災後に再開したホテルなどには、7年前の大震災の展示物とともに、現在新たに取り組んでいる防災教育や訓練の内容なども展示されていました。しかし、南三陸の“さんさん商店街”の方々に何うと、住民の方々の生活基盤や周辺のまちづくりなどは、まだまだであると話していらっしゃったのが心に残りました。

さて、8月25日(土)には、本校で、柏原地区の防災訓練が実施されました。今年度から、中学生の生徒も加わり、27名の生徒がボランティアとして参加しました。地域防災訓練に生徒が参加することは、前任校で校長をやっているときからの願いでした。私も参加させていただき、災害時には、やはり、その場、その状況での最善の判断力が一人一人に身につけていなければいけないのだということを深く考えさせられました。また、日頃、そういった判断力を研ぎ澄ます訓練を行いながら、生徒や教師の防災意識を高める必要性を痛切に感じました。

すでに7月から、体育祭に向けての活動も行われてきています。保護者の皆様、地域の皆様、2学期もどうぞよろしくお願いたします。

1学期のまとめ集会 各学年単位で行いました <7月19日(木)>

1学期のまとめ集会が、それぞれ、各学年の学級委員等を中心に開かれました。どの学年も、学年や学級で取り組んできた成果と反省について、考える集会となりました。また、2年生、3年生では、それぞれ学年の中で、いろいろな方面で努力した人や活躍した人を表彰する取組も行われました。このときの内容をもう一度確認し、今日から始まる学期に生かしてほしいと願っています。



1年 代表者による成果と反省



2年 学年主任が表彰



3年 学級委員長が表彰

1学期の終業式 暑い中、短時間で行いました <7月20日(金)>

1学期の終業式は、暑い中、体育館で行われました。校長から、各学年の成果と2学期期待すること、夏休みを安全に過ごしてほしい願い等を話しました。また、各学年の代表である3年1組 ○○○○さん、2年2組 ○○○○君、1年1組 ○○○○さんから、それぞれ1学期のまとめの話がありました。(右写真:代表生徒の発表)



柏原地区防災訓練 27名の生徒がボランティアで参加 <8月25日(土)>



消火訓練をする参加生徒

柏原地区の地域防災訓練が、本校の生徒27名も参加して、本校体育館と駐車場を使って行われました。炊き出し訓練、ロープワーク訓練、応急救護訓練、避難所開設訓練、初期消火訓練、けが人の搬送訓練など、災害時に必ず役立つことを、たくさん学びました。中学生や高校生の若い力は、災害時に必ずや、大きな力になると確信しています。来年度も、ぜひたくさんのお生徒が参加して、万一のときに役立つ知識・技能を、積極的に学ぶ機会にしてほしいと願っています。

“さやまっ子・茶レンジスクール”夏期講習会を実施

<8月22日(水)~8月29日(水) 9:00~11:00(土曜日・日曜日は除く)>

大手学習塾のベテラン講師による夏期講習会が、3年生、2年生を対象に、6日間にわたって行われました。個別に冷房のきく部屋を使い、3年生、2年生ともに13名が、数学と英語の講習を受けました。参加した生徒からは、「これまでの学習を振り返る、良いきっかけとなった。」「自分が分かっているところと、分かっていないところを、はっきりさせることができた。」等の感想がありました。8月29日(水)には、小谷野市長、向野教育長をはじめ、市の行政職の方、5名の視察がありました。(写真左:3年生<数学>、写真右:2年生<英語>)



“柏原中学校” 話題満載・ショート・コラム

1年生 非行防止教室を実施 <7月5日(木)>

5校時に、体育館で非行防止教室を開きました。県のスクール・サポーターである〇〇指導員、〇〇指導員に講師としてご指導いただきました。途中、〇〇先生、〇〇先生の白熱した演技もありました。悪い行為や危険な行為をした人がその後どうなるのか等、詳しくお話いただきました。会の最後に、お二人の講師に、それぞれ花束が贈呈されました。(右写真:ロール・プレイによる講話)



3年生 進路学習会 <7月14日(土)>

1校時に、3年生の生徒と保護者を対象に、進路学習会を実施しました。当初は、体育館で、親子で話を聞いていただく予定でしたが、この日は、朝から猛暑日になるという予報があり、急きよ、保護者の皆様は会議室で〇〇教諭から、生徒たちは各教室で担任から、それぞれ涼しい場所で説明を聞くこととしました。今回は、進路選択と入試の概要についての話がありました。(写真右:傾聴される保護者の皆様)



2年生 平和学習会 <7月14日(土)>

1・2校時を使って、音楽室で平和学習会が開催されました。これは狭山市の事業で、毎年、講師の先生を招聘(しょうへい)し、戦争体験を語っていただく学習会です。今年度は、所沢在住で東京大空襲を体験された、〇〇〇〇先生においていただき、連日の空襲の中を逃げぬいた、自身の経験や、戦争の悲惨さ、食べ物の大切さや命の大切さについて語っていただきました。会の最後に、学年の代表生徒から、先生に花束を贈呈しました。(右写真:〇〇先生と傾聴する生徒)

